

## **Creo que hay una interpretación muy mala de qué es la filosofía.**

Milton R. Valtierra.

Recientemente veía un video donde mencionaban algo como: “la filosofía de esta persona“, y recordé que cada vez que veo películas, series, descripciones de empresas y cosas así, emplean una idea de filosofía que es muy mañosa.

Principalmente esto se debe a que, por la descripción que usan, parecen entender la filosofía como una ideología, un planteamiento muy específico de qué se debe hacer o qué es lo que quieren hacer. Pero la filosofía es muy distante a esta consideración. Realmente la filosofía, al menos como una descripción general, es un proceso de reflexión, de pensamiento crítico y de análisis. Para la filosofía lo más importante es todo el proceso de ver un problema, analizarlo y plantear soluciones o formas de acercamiento, pero no es quedarse únicamente con la última parte.

Así, quien se desenvuelve en el estudio de la filosofía da cuenta de las razones de un problema, o los elementos que conforman a éste; pueden ser tratados de múltiples maneras, y si se alteran algunos elementos en el problema, podríamos encontrar otras formas distintas de resolver una situación. Eso es lo que la reflexión y la crítica permiten visualizar, por lo que la estructura de la ideología le es muy distante a la filosofía, ya que la primera responde dudas de qué hacer o pensar, pero la segunda siempre está lidiando con el porqué de un hacer o pensar algo, que es buscar no una solución, sino todo lo que rodea y crea al problema, incluyendo soluciones posibles, pero exaltando precisamente que son posibles, que hay más y dependen de los detalles del problema que también pueden cambiar.

Un profesor decía que la filosofía es un estilo de vida, en la preparatoria yo lo llamaba “el arte del pensamiento”. Deleuze, un filósofo francés, decía que “La filosofía no sirve ni al Estado, ni a la Iglesia, que tiene otras preocupaciones. No sirve a ningún poder establecido. La filosofía sirve para entristecer.”. Todas estas ideas al menos a mí me han servido para visualizar que la filosofía analiza todo, lo que conforma un problema, lo que podría solucionarlo, lo que podría empeorarlo y hasta lo que podría cambiarlo, pero nunca te dice que algo debe de ser de una determinada y única manera, por eso no es una ideología, porque pregunta por el porqué:

“El preguntar “por qué” es doloroso, al “por qué” no le importan las buenas intenciones ni las esperanzas, corta todo eso para buscar algo completamente

neutral e imparcial, busca algo honesto, aunque nos haga darnos cuenta de que nosotros no lo somos.”